

# Cada semana ingresan diez pacientes en Torrecárdenas tras ser víctimas de ictus

En lo que va de año se han producido 346 hospitalizaciones por esta patología, la mayoría de hombres y con una edad media de 68 años

R. I.

ALMERÍA. La Unidad de Ictus del Hospital Universitario Torrecárdenas ha atendido, desde su puesta en funcionamiento en octubre de 2018, a 1.236 pacientes. La mayoría de las personas atendi-

das son hombres (811) y la población femenina ha sido de 425 personas.

Según especificaron desde la Unidad, en lo que llevamos de año 2021 se han producido 346 ingresos lo que hace una media de 38,44 ingresos al mes. De esos 346 ingresos, 222 han sido hombres y 124 mujeres. La media de edad de los ingresos en este año 2021 es de 68,35 años, correspondiendo 66,3 años a los hombres y 70,4 años a las mujeres. De los 346 ingresos, 301 pacientes han sufrido ictus isquémico (de los

cuales 120 pacientes han sido tratados con tratamiento reperforador, fibrinólisis o trombectomía mecánica) y 45 pacientes han sufrido un ictus hemorrágico).

La Unidad de Neurología del Hospital Universitario Torrecárdenas cuenta 45 profesionales que se distribuyen en 14 facultativos, 16 enfermeras y 15 técnicos de cuidados auxiliares de enfermería.

El director gerente del Hospital Universitario Torrecárdenas, Manuel Vida, destacó que «el gran trabajo que se realiza desde la Uni-

dad de Ictus de nuestro hospital donde, de forma multidisciplinar, participan varias unidades. Tal y como se realiza con las jornadas que hemos albergado en el hospital y que propician el máximo contacto e intercambio de información y experiencia, que tanto enriquecen a todos los profesionales sanitarios y que revierte, como no podía ser de otra manera, en la mejora de la atención prestada a los paciente con ictus».

Hay que recordar que el mes de junio el Hospital Universitario Torrecárdenas celebró, de for-

ma virtual, la VIII Jornada provincial de Ictus de Almería organizada por el Grupo Provincial de Atención al Ictus donde se actualizó el manejo del Ictus, tanto en la fase aguda como en la hospitalización como en la fase de secuela, donde es fundamental la rehabilitación y la labor de las asociaciones de pacientes.

De igual modo se presentó el nuevo 'Protocolo 2021 del Código Ictus prehospitalario', cuyo eje fundamental pasa por «la implementación de escalas que ayudan a seleccionar a los pacientes con mayor probabilidad de tener un trombo en una arteria cerebral, para priorizar su traslado directo al centro de trombectomía, que es el Hospital Universitario Torrecárdenas», detalló Patricia Martínez Sánchez de la Unidad de Ictus.



Flash mob organizado ayer en la Rambla con motivo del Día de las Personas sin Hogar. R. I.

## Un baile en pleno centro para recordar que en Almería hay cientos de personas sin hogar

Las oenegés que trabajan con este colectivo en la capital llaman la atención sobre las necesidades básicas de un colectivo de extrema vulnerabilidad

R. I.

ALMERÍA. La Rambla Federico García Lorca fue escenario ayer de un flash mob para dar visibilidad a las personas sin hogar. De nuevo, la campaña 'Nadie sin Hogar' de Cáritas, Comedor social La Milagrosa-Hijas de la Caridad San Vicente de Paúl, Cruz Roja Española y ACCEM, llama la atención so-

bre este colectivo coincidiendo el 31 de octubre con el Día de las Personas sin Hogar. Efeméride por la que, además, se la leido un manifiesto en esta arteria de la capital.

La concejala delegada del Área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, Paola Laynez, puso en valor en este marco los recursos municipales que, como el Centro de Acogida o la Unidad de Calle, trabajan a diario para paliar esta situación. El Centro Municipal de Acogida, señaló, tiene plazas para casi un centenar de personas y es un recurso que está abierto los 365 días del año, las 24 horas del día. Laynez, que reconoció el trabajo de los profesionales

del centro para dar una atención integral a las personas sin hogar, subrayó también la puesta en marcha de la Unidad de Calle que desde diciembre del año pasado ha atendido a 98 personas sin hogar y han ofrecido hasta 667 prestaciones en lo que tiene que ver con la atención y la intervención social, la información y orientación de estas personas, el acercamiento al sistema de salud, la resolución de problemas de alojamiento y vivienda y otros relacionados con el empleo y la formación.

Se trata, en definitiva, de recursos municipales fundamentales, apuntó la concejala, que participó en los actos de visibilización de las personas sin hogar convocados por Cáritas junto con los concejales Juan José Alonso y Diego Cruz, del Equipo de Gobierno, y otros miembros de la Corporación municipal, además de con el director del Centro Municipal de Acogida, Juan José Martínez Crisol, o los trabajadores de la Unidad de Calle.

## Aumentan las plazas públicas en residencias de mayores y dependientes

Los centros de titularidad pública para estos colectivos de Las Tres Villas, Garrucha, Bacares, Laujar y Nijar tendrán capacidad para 108 usuarios más

R. I.

ALMERÍA. La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación ha creado 108 nuevas plazas en centros de titularidad pública de la provincia de Almería, tanto para la atención de personas mayores como de personas con discapacidad. Este incremento se suma a las plazas ya anunciadas este año en centros de titularidad privada de atención residencial en el ámbito del concierto social, con lo que el aumento en este año en la provincia de Almería asciende a 178 nuevas plazas en residencias y centros de día para la atención de las personas en situación de dependencia, reseñaron ayer desde la Administración andaluza.

Así, indicaron, desde el inicio de la legislatura en 2019 hasta el momento actual se han creado en la provincia un total de 231 nuevas plazas. El delegado territorial de Igualdad, Rafael Pasamontes, subrayó que este esfuerzo para aumentar los recursos para personas mayores y con discapacidad permite «dar respuesta a la demanda de las entidades locales y cubrir las necesidades de la población que se encuentra en situación de dependencia».

En concreto, según detalló, se amplían 83 nuevas plazas en

centros públicos de atención residencial para la atención de personas mayores, de las cuales, 36 en Las Tres Villas, 38 en Garrucha y 9 en Bacares; y 25 plazas más en centros de día de titularidad pública, 10 de las cuales son para personas mayores en Laujar de Andarax y 15 para personas con discapacidad en Nijar.

«Este aumento permitirá cubrir las necesidades de las personas mayores y personas con discapacidad», afirmó Pasamontes. Estas plazas, añadió, se han distribuido en función de las necesidades de cada una de las tipologías que engloban estos servicios y sujeto a la disponibilidad de plazas acreditadas para cada tipología en las distintas áreas de servicios sociales.

A cierre de septiembre, en la provincia de Almería eran atendidas 20.690 personas en situación de dependencia, lo que supone 705 personas más atendidas que al cierre de diciembre de 2020 (incremento del 3,5%). La provincia almeriense ha pasado de contar en diciembre de 2018 con 6.197 personas pendientes de elaboración de propuesta de PIA, a 3.961 a fecha de 30 de septiembre de 2021. Esto significa que 2.236 personas menos se encuentran a la espera de recibir una prestación en Almería, lo que supone una reducción de la lista de espera del 36%.

**La provincia cerró el mes de septiembre con casi 20.700 personas en situación de dependencia, un 3,5% más que en 2020**

# Personas sin hogar escenifican sus obstáculos con un 'flashmob'



Flashmob organizado por Cáritas para visibilizar las dificultades por las que pasan las personas sin hogar.

R. E.

● La pandemia ha hecho que la situación de muchas personas sin hogar haya empeorado ●  
Piden un pacto de estado para vivienda social

## Rafael Espino

Obstáculo. Giro a la derecha. Nuevo obstáculo. Nuevo giro. Otro obstáculo. Es sencillo de explicar. Difícil de paliar. Bajo estas premisas, Cáritas organizó ayer un acto coronado con un flashmob, en la Rambla de Almería, basándose en los obstáculos que encuentran las personas sin hogar para alcanzar su meta, un techo.

Decenas de voluntarios del colectivo (y de entidades colaboradoras) se concentraron en la Rambla para sensibilizar sobre las trabas de las personas sin hogar.

“Con este flashmob queremos simbolizar la desprotección que están sintiendo las personas sin hogar en este momento, pues la situación se ha agravado tras los momentos más duros de la pandemia”, explica Sebastián Plaza, trabajador social de Cáritas, organizador de la campaña Sin Hogar.

“La problemática más acuciante de las personas sin hogar es la falta de vivienda. La falta de un techo que les dé dignidad y la posibilidad de conseguir un trabajo y desenvolverse por ellos mismos”, explica Sebastián Plaza.

La pandemia ha hecho que la situación de muchas personas sin hogar haya empeorado: “Las dife-

rentes problemáticas que han ido sobreviniéndoles durante el Covid han hecho que sus situaciones sean más complicadas. Y quien ya estaba en la calle anteriormente, han tenido una serie de trabas por el tema de no tener los medios básicos para acceder necesidades básicas como la sanidad”, agrega el trabajador Social de Cáritas.

El perfil de la persona sin hogar está cambiando en Almería: “Mayoritariamente son hombres, pero cada vez hay más mujeres. La franja es de edad media, entre 35

## “El centro de acogida trabaja los 365 días”

Paola Laynez, concejala de de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, explica que el Ayuntamiento de Almería dispone de un Centro Municipal de Acogida donde tienen cabida casi 100 personas, que está abierto 24 horas y 365 días al año. “Es el único centro que no cierra ni un solo día al año”, añade. “Quiero poner el valor el trabajo de los profesionales que trabajan en el centro, así como la unidad de calle. el Ayuntamiento se tenía que sumar una año más a esta iniciativa”.

y 50 años, pero hay muchos jóvenes inmigrantes que están llegando ahora a la península”.

Hay diferentes recursos que se les ofrecen a las personas sin hogar, desde Cáritas ofrecen servicio de cucha, ropero, talleres o idiomas. Pero en la capital hay más entidades colaboradas que ayudan a estas personas: el Centro Municipal de Acogida, Comedor social La Milagrosa-Hijas de la Caridad San Vicente de Paúl, Cruz Roja Española y ACCEM ejemplos de ello.

El manifiesto que tiene como telón de fondo el Día de las Personas Sin Hogar del próximo 31 de octubre, fue leído por personas sin hogar. En él se argumenta que “tienen que existir medidas para prevenir las situaciones de inclusión social, medidas para fortalecer y completar el desarrollo y poner en marcha políticas públicas. Podemos vivir con dignidad. Todos los que nos encontramos en esta situación debemos contar con las herramientas necesarias para elaborar nuestro proyecto de vida y vivir como ciudadanos de pleno derecho”.

Además, en el manifiesto se exige a las administraciones “un pacto público de viviendas sociales para personas y familias sin techo. La existencias de un enfoque de políticas de empleo para personas con un difícil acceso al mercado laboral, así como una fuente de protección social frente a la pobreza”. Pero también solicitan “garantizar la sanidad y el acceso por derecho a la salud especialmente a los más desfavorecidos”.



Una de las personas que participaron en el acto.

R. E.

## 108 nuevas plazas para atención a la dependencia en Almería

### Redacción

a Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación ha creado 108 nuevas plazas en centros de titularidad pública de la provincia de Almería, tanto para la atención de personas mayores como de personas con discapacidad. Este incremento se suma a las plazas ya anunciadas este año en centros de titularidad privada de atención residencial en el ámbito del concierto social, con lo que el aumento en este año en la provincia de Almería asciende a 178 nuevas plazas en residencias y centros de día para la atención de las personas en situación de dependencia. Desde el inicio de la legislatura en 2019 hasta el momento actual se han creado en la provincia un total de 231 nuevas plazas.

El delegado territorial de Igualdad, Rafael Pasamontes, ha subrayado que este esfuerzo para aumentar los recursos para personas mayores y con discapacidad permite “dar respuesta a la demanda de las entidades locales y cubrir las necesidades de la población que se encuentra en situación de dependencia”.

## Acuerdo con el fin de ofrecer orientación laboral a alumnos

### Redacción

Los delegados territoriales de Empleo, Formación, Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades, Emilio Ortiz López, y de Educación y Deporte, Antonio Jiménez Rosales, han firmado un acuerdo que establece la colaboración entre el Servicio Andaluz de Empleo (SAE) y la Delegación de Educación para ofrecer orientación para la inserción laboral del alumnado mayor de 16 años, y más concretamente el que se encuentra en los últimos cursos de Educación Secundaria, Formación Profesional y Educación de Adultos, que en el curso 2021-2022 ronda las 25.000 personas.

El principal objetivo de este acuerdo es mejorar la empleabilidad de los estudiantes almerienses que están próximos a acceder al mercado laboral.